
调查对象：北京304医院肝移植主任谈景旺

调查时间：2020-04-28（+86-13716801336）

内容提要

1. 说现在不建议换肝、保守治疗

录音内容

谈景旺：喂？（电话传出说话声……）

调查员：你好。

谈景旺：你好。

调查员：您好，您是那个谈景旺是谈主任是不是？

谈景旺：哪位？

调查员：哦，您好，那个我是这样，同学把你电话给我，我想问一下，您现在

在北京吗？我想给我家人就是做那个肝移植，想，想请你帮忙。

谈景旺：做肝移植他什么情况啊？先不要做肝移植啊，我是一般（此处有三个

字听不出来）做肝移植的，现在做肝移植（此处有两个字听不出来）

肿瘤还是肝硬化啊？

调查员：啊，他是肝硬化。

谈景旺：能不做尽量不做，肝硬化现在能不做尽量不做，我说给一个能把肝拉

回来，（哦）我有办法，嗯。

调查员：你说那个肝……

谈景旺：他是个什么情况？

调查员：肝硬化你说（你知道我这个）现在不用换肝，然后就直接，直接药物，

药物治疗……



谈景旺：对对对，我给你保肝，还有那个干细胞，结合，理疗，还有保养。不

用（此处有两个字听不出来）结合，肝的再生能力很强的，可能没到

那个，我看我们国内很多可以换肝，不一定需要换肝，（哦）你把资

料发过来看看，CT报告的肝功能，做个CT，好吧？

调查员：因为我，我当时的时候，就是年前，搁那个老家的时候，确诊的时候，

医生就建议我们要换肝，要越快越好。

谈景旺：你不要听他的，不，不要听他的，（哦）换肝的问题很大的，换肝不

是一劳永逸的事情，换肝那里面后面好多也很多风险的，（有很多风

险）遭罪不说了哦，嗯，长期吃排斥药，吃排斥药对心脑血管伤害很

大的，肿瘤的风险也会增加，你知道吗？嗯，另外一个，还有排斥反

应不说了，其他的各种感染并发症，你这个也是个很风险的路子，很

艰辛的路子。知道吧？能不换，把肝拉回来，那是多好的事情，什么

不管是（此处有四个字听不出来），还是自己的屋好呀，你知道吧？

调查员：对呀，我还是第一次听您讲过，就是因为我们当时住院那个老家那个

医生……

谈景旺：我有办法，你们可能不知道的，肝硬化，腹水，整个肚子，一肚子水，

我都给他拉回来了，有的肚子那个从肚脐眼漏水，因为那个腹水太多

了，从肚脐那个肚子整个太多鼓出个包来，疝气，因为水分太多了，

把肚脐那个肠子从那个皮都撑出来，这么样的都把他拉回来了。

调查员：哦，那谈主任，你这个，这种不用换肝，直接就是这种用您的方法治

疗的话，是从什么时候开始的呀？您是从什么时候开始的呀？

谈景旺：阿呀，我一直就这样来的，我一直这样，我以前也搞肝移植，肝移植

我也搞了不少。

调查员：对呀，以前……我那个同学……

谈景旺：但是，能不换肝尽量不换肝，我现在思想整个改了，外科的东西不是

什么好东西，尤其是手术这东西。

调查员：对呀。

谈景旺：你看吧，说不定或许能帮你忙的，嗯，我用简单的办法给你解决，多



好呀。那你何苦要去换肝呢？他目前是个什么状态？你大概能说一下

吗？

调查员：他那个……

谈景旺：有腹水？

调查员：就是很轻微的，是年前就是那个肝硬化，就是酒精肝嘛。然后那个其

实已经很严重了。

谈景旺：那更不要，那更不用换肝，酒精肝更不用换肝。

调查员：哦，没有人跟我说过，每个医生，我那时候打过好几家医院问，他们

都说让我赶紧去，越快越好，(哎呦，)最近说还做的挺多, 我说那个

疫情不是进京很难，他说，没关系，我们，你可以住院，做完检查，

可以到外边住一天宾馆，然后再出来你就可以住院了，就是我还想…

…

谈景旺：我劝你不要做呀，这个真是的，哎呦，我是很反对这个东西的，肝移

植我，我基本上可以做到不出血，基本上可以吃，吃很少的（此处有

两个字听不出来）移植抑制剂，我倒是可以跟你讲，你不要以为这样 ，

很简单，手术很简单，知道吧？我可以（此处有两句话听不出来）但

是他就不一定这样啰，他就大把大把的给你开（此处有两个字听不出

来）药，我是好，就是一粒（此处有两个字听不出来）的药都不吃。

调查员：同学介绍你的时候就说肝移植说让我问问您情况，哦，您现在采用保

守治疗了是不是？哦，就是不用换肝了？

谈景旺：嗯，不，不，不得，不得，尽量，尽量不换，酒精肝更不要换。

调查员：那你现在是再北京呢还是在那个苏州，不是，还是在那个苏北医院那

边？

谈景旺：我不在苏北医院了，早就没在了，好多年了。

调查员：在北京了是不是？

谈景旺：嗯，在北京，在北京，是这样的，这个，这个，你现在病人在哪里？



调查员：我们还在老家呀，我们是黑龙江的，我同学，（是啊）因为对呀，我

同学在那边（嗯）说这么大手术说，我们本身就想去北京啊，天津啊，

就这样的嘛，因为毕竟是权威嘛。

谈景旺：不要，真的不要，真的劝你不要，啊，尽量不要换肝，我一定要把肝

给你拉回来，现在治疗手段很多，还有生物再生医学，可以让肝再生，

干细胞，你这样才是正，正道，那不开刀多好呀。（对呀）你真是你

真有勇气上手术台，我觉得真是，真是，真的很那个的，好吧？

调查员：挺好，谈主任，那你说那个再生是，你说是……

谈景旺：他脾大吗？脾脏大不大？

调查员：都有，就已经很，挺严重了，(脾肿大)所以，对呀，医生就建议我们

快走，快点就说做手术……

谈景旺：哎呦，不严重，脾越大，脾脏越大越好治，知道吗？

调查员：对呀，那个，谈医生，谈主任，我就想问你一下，就你说那个就是保

守治疗，大概是要多长时间，然后大概要走一个什么样程序？

谈景旺：很快就可以见效，很快就可以见效。你在当地（此处有四个字听不出

来）都可以，不一定得要来北京，（如果在当地请你过去）当地我给

你找一个你找一个贴心的医生，我就来给你给你给你指导就行了，在

介入科，介入科把脾缩小一点，把内脏的（此处有两个字听不出来）

动力血管（此处有三个字听不出来）它一下，它这个是有些脾动脉造

血，你知道吧？（嗯）脾动脉造血，还有胃（此处有四个字听不出

来）造血，把这个造血问题解决了，压力就下来了，整个肝功能，脸

色都会好看，都会缓过劲来，然后再用你，用你干细胞来巩固一下，

把肠道这个，这个，这个，这个毒素的吸收问题解决一下，就就，就

差不多了，好，很简单的。

调查员：那个，谈主任您有成功案例吗？就像这种治疗方案有成功案例吗？

谈景旺：咱们，哎呀，怎么？刚才跟你讲了，怎么没有成功案例呢？

调查员：啊，是这样……



谈景旺：这种模式真的是挺好的，我还会凭空给你造什么东西啦？就这样，对

吧，好吧？

调查员：是哪里人呀？

谈景旺：你有，你有才信？嗯？

调查员：很多吗？你这种治疗效果就是好恢复很多吗？很多人都恢复过的很好？

谈景旺：啊，都那么不错了，好吧？是不会错的。（不确定听的对不对）

调查员：有很多吗？你有……

谈景旺：不跟你……得跟你确认你才敢来？（不确定听的对不对）

调查员：对呀，就是因为……

谈景旺：肝癌合并腹水，肝癌合并腹水，肝硬化，我都给他把他弄的活五、六

年，七、八年甚至，你真是，好吧？

调查员：哦，那你……

谈景旺：不给你胡说的，谁给你胡说，你，你自己看呗，啊。

调查员：啊，再考虑一下。

谈景旺：如果这样的话，（此处有一句话听不出来），行，那你自己再考虑。

调查员：好，谢谢，再见。

谈景旺：嗯。


